



Aplastante zarandeo de la Directiva Cletista de Atenas Convénzase don Cleto del engaño que le llevan sus asalariados

Genaro Chaves Murillo, neutral
Salvador Umaña, neutral
Erasmio Umaña Oses, neutral
Fabio Umaña Oses, neutral
Ismael Umaña O., m. y neutral
Benjamín Vargas V., neutral
Eliseo Rojas Paniagua, neutral
Santos Garros B., neutral
Pédro Quesada, desconocido
Abel Villegas, neutral
Lorenzo Villegas, neutral
Claudio Cervantes, neutral
Manuel Cubero G., neutral
Ricardo Rodríguez G., neutral
Milton Ramírez, menor
José F. Rodríguez, neutral
Ismael Quesada S., neutral
Ricardo Arias Gómez, ausente
(guarda en Puntarenas)
Noé Rodríguez C., ausente
(guarda en Esparta)
Carlos González, neutral
José Porras M., repetido
Dionicio Morera, repetido y
republicano
Ernesto León C., neutral
Rosendo Arguedas S., repbno.
Erelberto Arguedas M., repbno.
Jorge Alfaro S., republicano
Aureliano Arguedas E., neutral
Juan Arguedas E., neutral
Victoriano Arguedas E., neutral
José Arguedas E., republicano
José Ana Castro C., repbno.
José Castro Herra, neutral
Jacinto Castro Solera, ausente
Lívio Cervantes, ausente
Ramón González C., ausente
Francisco González A., ausente
Florentino Espinosa A., rep-
tido y ausente
Pablo Cordero, neutral
Gilberto Espinosa E., neutral
Francisco Fonseca M., repbno.
Jesús Jara Vargas, republicano
Miguel Cascante, menor
Juan Arguedas S., menor
Ramón Fonseca M., menor
Jaime Villegas A., menor
Rafael Chaves S., m. y ausente
Julio García C., menor
Roberto Arguedas S., menor
Isidro Quesada G., neutral
Arnoldo Porras E., m. y ausente
Ricardo Quesada S., menor
Víctor Zúñiga S., ausente
Pedro Murillo Arias, neutral
Crisanto Porras, neutral
José María Quesada G., desc.
Pedro Ramos C., desconocido
Casimiro Segura P., repbno.
Juan Sánchez A., neutral
Mercedes Víquez U., neutral
Amado Contreras, ausente

¿Después de este zarandeo, en qué queda la Directiva Arco Iris?

¡En mentiras!

Ricardo Campos V., neutral
Edmundo Chaves C., neutral
Ricardo Coto, neutral
José M. Salazar, republicano
Rafael Sánchez ú. ap., neutral
Edmundo Artavia, menor
Jorge Jiménez G., m. y repbno.
Maurilio Delgado A., neutral
Apolinar Cabezas B., vecino
de San Mateo
Marcial Arias R., republicano
Ernesto Arias Madriz, neutral
Julio Alpizar M., neutral
Napoleón Anchia V., repbno.
Rafael Arce Moya, neutral
José Arias Porras, desconocido
Arturo Rodríguez P., desc.
Sanfilippo Rodríguez P., desc.
Ricardo Morales A., repbno.
Belarmino Morales A., repbno.
José Morales A., neutral
Cruz Artavia, neutral
Abdón Venegas, neutral
Rafael Umaña A., republicano
Valerio Ulate, ausente
Pedro Bustos A., republicano
Pedro Chavarría P., ausente
y republicano
Juan Chavarría P., ausente y
republicano
Domingo Delgado E., neutral
Miguel Delgado E., republicano
Francisco Brenes C., neutral
Cuperino Arias S., neutral
José Arias R., neutral
Juan Anchia A., republicano
Pedro Zamora, republicano
Fructuoso Anchia V., neutral
Fermín Sibaja Ramos, neutral
Pacífico Sibaja Ramos, neutral
Jeronimo Aguilar R., neutral
Joaquín Arguedas P., repbno.
Manuel Mejías, ausente
Fortino Cortés, republicano
Sérvulo Bolaños S., repbno.
Justo Arguedas V., menor
Sanfilippo Arce, neutral
Tobías Mena, neutral
Francisco Mena, neutral
José Oviedo, neutral
José Porras, neutral
Ramón Espinosa R., neutral
Efraín Brenes Sánchez, menor
Ernesto Castillo, ausente
Benito Murillo Brenes, menor

Selín Murillo Brenes, menor
Rosendo Vega Alpizar, vecino
de El Libano
Teófilo Vega Alpizar, vecino
de El Libano
Estanislao Salazar F., repbno.
Melchor Murillo, republicano
Guillermo Madriz Oses, vive
en Alajuela y es republicano
Vital Ramírez, vive en Orofina
Juan Claudio Rodríguez R.,
republicano
José Francisco Matamoros R.,
republicano
Manuel Sánchez Cárdenas, vec-
ino de Guacimal
Tobías Vega C., republicano
Marcial Sánchez R., menor
Victoriano Rodríguez A., rep.
José M. Sánchez C., repbno.
Juan Sánchez C., republicano
Antonio Sánchez C., repbno.
Moisés Campos M., neutral
Beltrán Cordero H., repbno.
Benjamín García S., neutral
José Campos Arce, neutral
Eulalio Rodríguez Ch., repbno.
José Triguero E., republicano
Catarino Rodríguez A., repbno.
Manuel Ovares Arce, neutral
Antonio Casiro, republicano
Juan Domingo Sánchez, repbno.
Trinidad Sánchez G., repbno.
Ricardo Aguilar V., ausente
Ramón Campos A., neutral
Enrique Madriz S., republicano
Moisés Gajens, republicano
Santana Rojas O., neutral
Jorge Pérez F., desconocido
David García T., republicano
Erelberto Rojas J., neutral
Otoniel Rodríguez R., neutral
German Jiménez F., republicano
Jesús Barríos O., neutral
Guillermo Artavia T., republi-
cano y repetido

Gregorio Méndez S., neutral
Hernán Espinosa ú. ap., neutral
Otoniel Pérez F., menor
Juan Avila ú. ap., republicano
Juan Artavia T., republicano
José Alvarado C., neutral
José Artavia T., republicano
Lindor Sibaja Pérez, menor
Antonio Chacón R., repbno.
Domingo Vargas B., repbno.
Arturo Oconitrillo L., neutral
Leopoldo Oviedo M., neutral
Ernesto Oconitrillo P., neutral
Francisco López M., neutral
Benjamín López O., neutral
Leopoldo Artavia V., neutral
Lenaro Cubero H., neutral
Joaquín Hernández G., repetido
Jaime Gajens C., neutral
Rogelio Arias, ausente
Fermín Garita R., neutral
Abel Vargas H., menor
Otoniel Vargas R., menor
Antonio Garita G., menor
Vento Garita D., ausente, vive
en San Ramón
Rogelio Hidalgo G., neutral
Ceferino Hidalgo P., vecino de
Palmares
Belfort Villegas M., menor
Roderico Villalobos N., menor
Jeremías Fernández, Palmares
Gregorio Solo G., San Mateo
Miguel Arce C., repetido
Rafael Fernández V., repbno.
Román Ledezma G., vive en
Peña Blanca
Everardo Rojas C., neutral
Domingo Naranjo R., menor
Rafael Naranjo R., menor
Esteban Carranza, Palmares y
republicano
Alejandro Campos P., desc.
Julán Campos P., desconocido
Juan Campos P., desconocido
Custodio Vega O., neutral
Ismael Vega O., neutral

Pablo Gómez R., neutral
Francisco Segura M., neutral
José Gómez R., neutral
Víctor Fernández S., neutral
Sérvulo Mena, neutral
Juan Mena, neutral
Napoleón Arias Rojas, neutral
José Aguilá, neutral
Alberto Ramírez, neutral
Roberto Murillo Arias, repetido
y republicano
Jesús Chaves V., repetido
Teodorico Chaves V., neutral
José Campos M., neutral
Ismael Arguedas E., neutral
Policarpo Arguedas E., neutral
Ernesto Castillo B., repetido
José Chaves V., republicano
Melchor Espinosa T., repbno.
Juan Sánchez ú. ap., repbno.
Joaquín Ledezma R., repetido
Napoleón Ledezma R., repetido
Fermín Chaves V., repetido
Pablo Vásquez, menor
Rafael Benavides C., repbno.
Jesús Vásquez, republicano
Alberto Bolaños, desconocido
Tranquillo Espinosa, neutral
Florentino Ledezma, desc.
Octavio Ledezma, Turicreas
Adolfo Mena, desconocido
José Benavides, neutral
Tobías Espinosa R., repbno.
Salvador Porras, neutral
Pedro González C., republicano
Florentino Ledezma, desc.
Jovel Naranjo, desconocido
Amadeo Vásquez, republicano
Rafael Acuña P., republicano
Antonio Chaves R., neutral
Roberto Bolaños S., repbno.
Isidro Ovares Arce, neutral
Patrocino Arce G., neutral
David Rojas V., imposibilitado
Aurelio Venegas S., repbno.
Ricardo Zamora, republicano
Jovel Arias F., republicano
Ricardo Morera G., menor
Julio Soto C., menor
Joaquín Durán A., republicano
Ramón Venegas R., neutral
Fructuoso Venegas R., neutral
Anibal Garita S., menor
Virgilio González A., neutral
Rodolfo Porras S., republicano

Juan Argüello C., republicano
Ramiro Argüello M., repbno.
Florentino Porras S., repbno.
Jaime Porras V., neutral
Arturo Zúñiga P., Miramar
Selín Argüello H., repbno.
Froilán Villalobos P., repbno.
Francisco Villalobos M., repbno.
Enrique Vega Soto, menor
Florentino Espinosa Ch., ve-
cino de San Ramón
José F. González P., neutral
Rafael P. González P., neutral
Braulio González F., repbno.
Virgilio Esquivel A., menor
Ulises Ramírez A., republicano
José María Arias F., menor
José María Castillo V., repbno.
Emilio Moya ú. ap., repbno.
José Porras P., republicano
Rafael Molina S., neutral
Recaredo Castillo R., repbno.
Juan Soto ú. ap., neutral
Ignacio Venegas R., neutral
David Morera C., neutral
Ernesto Loria G., neutral
Levi Loria G., neutral
Indalecio Morera H., neutral
Juan Avila V., neutral

Presidentes Honorarios zarandeados

Yanuario González González
republicano
Rosendo Fernández V., ausen-
te y republicano
Rafael Arce Moya, republicano
Manuel Avila Araya, repbno.
Manuel Cubero R., repbno.
Rafael Morales Chaves, repbno.
Santos Arias Amores, neutral
José Arias Rodríguez, neutral
José F. Espinosa R., neutral
Florentino Espinosa A., neutral
Benjamín Alfaro U., neutral
Ricardo Morera H., neutral
Rafael Molina Ruiz, neutral
José Alvarez Rizo, neutral
Gaspar Rodríguez B., neutral
José Alpizar P., neutral
Ezequiel Rodríguez Ch., neutral
José Murillo V., neutral
Luis Anchia Vega, neutral
Jovel Rojas Soto, neutral
Abel López O., neutral
José Araya Q., neutral
Isidro Ovares Arce, neutral
Gerardo Benavides, neutral

Suscríbese a este diario

Don Carlos María Jiménez y el Partido Republicano

Hace poco tiempo que se
inició la actual contienda polí-
tica y sin embargo hemos visto
los triunfos adquiridos por
nuestro partido en la mayor
parte de los pueblos de la
República, victorias gloriosas
para nuestra noble causa del
Carlismo que postula como
candidato y único caudillo de
la democracia al insigne lu-
chador y victorioso jefe, el
señor Jiménez Ortiz. Es indis-
cutible que nuestro activo pró-
cer del republicanismo cuente
con todas las capacidades ne-
cesarias para gobernar y cui-
dar bien la nave del Estado;
lo reconocemos como hombre
de grandes ideas y sanos
principios; inteligente, enérgico,
joven y popular con todo el
gremio humilde y trabajador lo
que basta para que sea aclamado
por la machedumbre con
honor y buena voluntad; los
nuestros sentimientos de nuestro
candidato los comprendemos
perfectamente, nada menos
como jefe de acción del jine-
nismo, fue y ha sido muy sincero,
franco y leal; por ello es
por lo que los costarricenses,

que hemos seguido la ruta del
republicanismo, tenemos espe-
ranza y a la vez confianza de
su buen gobierno porque su
administración será sin duda
muy limpia y decorosa; nues-
tros adversarios ahogándose
por la sed de la derrota, no
encuentran ya la manera de
atacar a nuestro don Carlos;
ellos hablan de la infausta y
tristísima escena de la catás-
trofe ocurrida en el Virilla y
yo digo con voz sonora, y
palabra terminante que aquella
hora de deslance fue de pura
fatalidad y desgracia dispues-
to así por la naturaleza, pero
no por culpa de la Compañía
del Ferrocarril, ni de
nadie, ahora yo pregunto a los
señores cletistas: quién o cuáles
son los responsables de
aquel infauso día del 7 de
marzo de 1906? quién o cuáles
mancharon su conciencia con
los abusos e injusticias com-
etidas en contra de ciudadanos
y electores honorables y
honradísimos? quién o cuáles
son los que mancharon las
páginas de la historia de Costa
Rica con la sangre que de-

ramaron por patriotismo los
republicanos de aquel tiempo
que fueron víctimas del régi-
men nefasto del señor Esqui-
vel? pues bien, ciudadanos:
no habrá qué repetir; todo
este desbarajuste político y
contraste inconstitucional el
pueblo lo conoce; pues aparte
de todo, sabido es que por
don Cleto hubo tristeza en los
hogares, inirracionalidad en la
República y decepciones en
todos los que fuimos sus fran-
cos adversarios. Esta escena
lamentable no fue como la del
Virilla por fatalidad, sino por
premeditada imposición unida
a la desverguenza y al despo-
tismo de aquel abominable
régimen. Cada ultraje, insulto
o provocación que le hagan a
nuestro candidato, es torpe,
porque su historia es muy lim-
pia y muy honrada; esto lo
sabemos todos los costarrice-
ses que estimamos y admi-
ramos al gran hombre, a
don Carlos María Jiménez.

HUMBERTO GUTIÉRRES CHAVES
Heredia, Junio 8 de 1927.

De todas partes

Por conductos que nos
merecen completa fe, hemos
tenido las más halagadoras
noticias del avance general
de nuestra causa.
Los lectores ya saben la
magnificencia y entusiasmo
como fue recibido nuestro
jefe en los importantes can-
tones de Santa Bárbara y
Oreamuno. Hoy tenemos
otros detalles de nuestras
activas y competentes co-
misiones de Guanacaste que,
como siempre, ha corres-
pondido con fervor y entu-
siasmo al grito glorioso que
lanza la noble causa repu-
blicana. Los cantones del
Sur están unánimes enfila-
dos hacia nuestra causa.
Asombrados nos pregun-
tamos cómo el cletismo hace
albarca de triunfos que no
tiene tan sólo confiado en
los dineros con que preten-
den corromper la conciencia
popular.
Nada podrán hacer estos
diosesillos de capitán pre-
tendiendo deslumbrarnos con
un dinero que no tienen y
que sólo les ha servido para
estimular los vicios de la

gente de baja estopa, entre
los que se distinguen tanto
chichero y tanto vago. Será
que los cletos lo que desean
es formar una colonia de
vagos y de agurdentosos en
Talamanca?
Para eso sí tienen gente
en sus menguadas filas.

Partida de Foot-Ball en Santo Domingo el día de Corpus

Partida de Foot Ball para el
próximo jueves 16, día de Cor-
pus a las 12.30 horas entre los
equipos republicanos «Once
Tigres» de Heredia y «Carlos
María Jiménez», domingoño,
en honor de los Lics. don To-
biás Zúñiga Montufar, don Al-
fredo Saborio y don Rogelio
Sotela.

Jugadores

«Once Tigres» (Azules)
Rafael Campos, Capitán, Guil-
lermo Cerdas, Jeremías Var-
gas, Luis Loaiza, Francisco
Miranda, Nono Víquez, Maria-

no Calvo, Humberto Paniagua
Victor Zumbado, Luis Miranda,
Luis Campos, Suplentes, X.X.
Guarda Línea, Alvaro Carín,
«Carlos M. Jiménez» (Blancos)
«Efraín Vargas, Capitán, Ani-
bal Ulate, Porfirio Zamora, Julio
Solano, Juan Gómez, Jesús
Ramírez, Froilán Rodríguez A.,
Jorge Zamora U., Paco Zama-
rora, Enrique Rodríguez A.,
Primo Barrantes A., Suplentes
XX, Guarda Línea, Ramón Ulate.

Próxima boda

Próximamente contraerán
matrimonio en Juan Viñas el
amigo Melo Pérez y la
señorita Teresa Arias. El es
un joven esforzado que te-
nazmente lucha por la vida;
y ella un decchado de virtu-
des cuyas bondades han de
hacer feliz a quien la elige
por compañera de su hogar
Desamos a tan gentil pa-
reja mucha ventura y que
la suerte les sonría en su
nuevo estado.

SUSCRIBASE Y HAGA
LEER ESTE DIARIO

Música para hoy

Nuestro más sentido pésame

Programa del concierto que dará la banda militar a las 20 horas de hoy en el Parque Morazán.

- 1º Por Sevilla. Paso doble torero.
- 2º Manon Lescaut. Obertura (estreno).
- 3º ¿Te lo recuerdas? Vals Idilio.
- 4º Caballería Rusicana. Gran Selección.
- 5º Sueño Oriental de Amor. Fox-trot.

El Director de la Banda

Nuestro distinguido amigo y copartidario don Abraham Rojas ha pasado por la triste pena de haber perdido a su señora. Fué doña Josefa Brenes de Rojas una señora virtuosa, cuya vida ejemplar siempre fue maestra de consuelo y abnegación. Al consignar la muerte de tan virtuosa señora «El Diario Republicano» se asocia al dolor del amigo Rojas y al de toda la familia doliente. Que el Ser Supremo les envíe su resignación y que el recuerdo de tan virtuosa señora sea imperecedero.

Reiteramos una vez más nuestra condolencia al amigo don Abraham y a todos los estimados deudos.

ROBERTO CANTILLANO
San José, Junio 10 de 1927.

La paternidad de unos versos

Manco para la plata resultó el anciano

Para evitar confusiones y complacer a algunos amigos que nos han preguntado de quién son los versos que aparecieron bajo la fotografía de la simpática Reina Obrera, decimos con mucho gusto que su autor es don Alfredo Saborio, quien es un buen aficionado a la poesía.

Esta ha sido la frase de uno de nuestros campesinos, al comentarse a su pueblo el hecho de que don Cleto tuvo que confesar que por ochenta mil colones había hecho de abogado consultor del Contrato Amory. Efectivamente, para el candidato de la argolla todo se remienda con plata. Poco le importaba que hubiéramos llegado a ser colonia de una nación poderosa, si en cambio él se hacía de unas ochenta mil maracandacas. Pero como cada laguna tiene su desagüe, alguna debe tener esta del anciano, porque cuando le ofrecieron la candidatura, puso por condición que le alistarán la gurbia, como de unos ochenta mil colones o algo más. Y la gurbia de Amory ya la habría gastado? sólo así se explica la exigencia. Otro de tantos exclamó: «A viejo, carasta, por qué no se irá pal bajo del Virilla».

La Reina Clementina declaró esa poesía con todo entusiasmo y fue muy gustada en Oreamuno de Cartago, donde fue dicha.

Queda así, pues, aclarada la paternidad de las estrofas republicanas.

Cumpleaños

El viernes 10 del corriente cumple dos años de edad el estimado niño Carlos Humberto de Jesús, hijo de doña Emilia Saborio v. de Arguedas.

Quiera Dios que el niño Carlos Humberto cumpla muchos años más de ventura para felicidad de su familia, son los deseos de este

PINOCHO
De San Isidro de Heredia
Telegrama recibido a las 10 horas.—«El Diario Republicano».—Una cabalgata compuesta once jinetes, acaban salir de aquí a recibir don Cleto.—Afmo., Víctor García.

Lea este Diario

Club Republicano de Grecia

El Comité Ejecutivo de la ciudad de Grecia, pone en conocimiento de sus numerosos copartidarios y amigos, que el club de la causa republicana que postula al ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez, para Presidente de la República de Costa Rica, en el perleño legal de 1928 a 1932, ha sido abierto frente al costado Norte del Parque Central de esta ciudad. Habrá siempre allí una culta persona que atiende a los numerosos copartidarios que habrán de visitarlos para cambiar impresiones, para dejar sus firmas de adhesión y para conocer la marcha general de esta cruzada redentora, no solo en la ciudad de Grecia sino en todo el país. Para los efectos expuestos se pone en conocimiento lo anterior.

SECRETARÍA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Grecia, 27 de mayo de 1927.

Oficina de Sanidad

Por acuerdo de la comisión, el señor Administrador del Matadero pagará a razón de DOS COLONES cada perro que se lleve a aquel lugar, entre las 6 y las 11 horas.

El pago se hará al contado.

El Jefe de Sanidad,
(f) Dr. JOAQUIN ZELEDON A.

CARTA del Sr. Gamboa

Sio. Domingo, junio 10 de 1927

Señor don Calimerio Gamboa, San Ramón.

Muy señor mío:

Aunque no soy de los llamados en su sincera carilla del 1.º de los corrientes, acijo con entusiasmo la iniciativa que usted hace de repatriar por contribución al general don Jorge Volto Jiménez.

Proyectos tan simpáticos como el de usted, hacen eco en todos los que tenemos el alma abierta a todo lo que es grande y sublime; porque ¡ay! señor Gamboa, a travésamos por una época de descomposición y de renovación social, que suspende a veces el ra-

ciocinio en el hombre pensador.

La repatriación del Gral. Volto debe llevarse a cabo aun sin miras políticas y por el solo hecho de ser un costarricense al que queremos volver a ver en el solar patrio.

Acepte, pues, desde ahora, mi modesto contingente de diez colones, y sírvase decirme dónde debo depositarlos. Si yo tuviera suficiente dinero, le diría; amigo Gamboa: vamos a traerlos al apóstol de los desheredados; pero ya ve usted cuán poco puedo dar. Acoja mi ofrecimiento espontáneo.

Soy de usted su muy atento y S. S.,

JOSE T. ORTEGA

Una protesta con bemoles

Hago constar que hace algún tiempo me había afiliado al partido de don Cleto y compañeros. Desde un mes a esta parte he asumido una actitud neutral y todo obedece a los tremendos cargos que se le han hecho a don Cleto por la prensa y de los cuales no se ha podido desembarazar. Considero que un ciudadano que aspira al poder, más tratándose de quien en otra hora estuvo ya en la presidencia, está en el deber ineludible de explicar a sus concludadanos sus actuaciones y su vida pública a la luz meridiana. Veo que fácilmente él acepta mansamente todos los cargos que se le hacen y eso no lo autoriza en forma alguna para aspirar a la presidencia. Muchos días ha tenido don Cleto para explicar ampliamente al país sus manejos políticos y sus actuaciones públicas, y él busca el silencio, lo que equivale a sincerarse de todo, por lo que como costarricense que soy metería mi conciencia siguiendo detrás de él. Al Lic. Jiménez Ortiz no han logrado confundirlo con ningún cargo oscuro y tiene su vida limpia—capacidad que lo acredita ampliamente para aspirar a la Presidencia de la República. Por el contrario veo que don Cleto anda con patente sucia buscando otra presidencia, a la cual no le debe ayudar ningún costarricense honrado. Espere contestación varios días de don Cleto acerca de lo de Amory, de los crímenes de 1906, de sus despilfarros de su gobierno y de todos los cargos que se le han hecho y no sólo faltó a las reglas de la cortesía no contestándome, sino que sigue en sus andanzas buscando conciencias honradas para que lo acompañen. Creó don Cleto que yo no iré más detrás de su patente de corso y desde hoy no lo seguiré más en su aspiración mediocre. Declaro que me quedo neutral, pero que el día de las votaciones, aunque esté denunciando mi voto en esta declaración se lo daré si estoy vivo al Liedo. Jiménez Ortiz ciudadano de vida limpia y perfectamente capacitado para tal aspiración. San José, 10 de Junio de 1927.

EUSEBIO MORUA P.
Testigos: Aristides Sánchez y Tomás Valverde C.

Telegramas cruzados entre el Secretario de Educación Pública y el Director de Escuelas de Paraíso.

Heredia, a las siete horas
Don Eugenio Corrales, Director Escuelas Paraíso

«Diario Republicano» afirma que Ud. dice que yo lo autoricé para hacer política. Sírvase contestarme si se trata de una noticia errada, traída al periódico, o explicarme en qué forma recibió usted tal autorización.

Secretario de Educación Pública, LUIS DOBLES SEGREDA
Paraíso, a las catorce horas. Ministro Educación San José

Nunca he recibido de Ud. ni la más ligera insinuación política, mucho menos autorización, ni de mí ha salido tan descabellada aseveración.

Por esto y lo demás estoy muy tranquilo.
EUGENIO CORRALES Director Escuelas

Irregularidades de la Junta Escolar de Pacayas

Se comenta aquí con insistencia de algunas irregularidades habidas en el manejo de los intereses de la Junta de Educación y en perjuicio de un alto empleado local. Procuraremos estar bien informados para hacer oportunamente los comentarios del caso que si hay algo que huele mal se ra de nuestra sensación local.

Corresponsal
Pacayas, junio 9 de 1924.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE Tomás Fernández contiguo a la Proveedora (Mercado)

Cartas políticas de Orotina

Orotina, 1º de junio de 1927

Señor Director de «El Diario Republicano»

Estimado señor:

Anoche se agarraron aquí al plico un cletista y un reformista y casi se van a los puños por la cuestión de huesos del futuro.

Empezaron a discutir serenamente donde Antonio Agüero y al final aquello fué la *debacle*. El reformista decía que a ellos les tocaban diez diputaciones, tres ministerios, contando entre ellos el de Guerra y el de Fomento; la administración del Ferrocarril al Pacífico y la mitad de todo el personal administrativo. A esto dijo el cletista: no viejo, no los podemos dar tanto; don Cleto tiene otros compromisos que atender primero. Discutieron mucho, y al final aquello era una *Torre de Babel*. Uno jalaba para un lado y el otro para el otro, por fin intervinieron algunos y apaciguaron aquella fiebre o delirio.

Según estas cosas ellos ya están bien repartidos y no esperan nada más que llegue la hora para entrar al Erario con saco a barrer con todo. ¡Qué imbéciles estos, haciendo castillos con hipótesis! ¿Dónde está esa muela de posibilidad siquiera de coger el poder? ¿A dónde esa ingenua locura? Están pensando estos sencillos que la cosa es cierta. ¡Qué tal, desde ahora repartiéndose la cosa pública, y no han echado ni flor las mates de ayote! Ya verán Uds. el grito de estos ingenuos, cuando los abraze la derrota indiscutible que se les avecina.

Riase el público de estas zarrandajas ridículas y tengamos un poco de compasión para estos atacados de delirio o de fiebre intermitente. Nos reservamos el nombre de los personajitos que tal peregrillada disculpan, pero ofrecemos publicarlos en mejor oportunidad para que el público conozca la dermis de estos ejemplares.

Corresponsal Político

Carta de Santo Domingo

Sr. don Manuel Antonio Bolaños Santo Domingo

Inolvidable discípulo y amigo:

Reciban Ud. y compañeros las bendiciones de un padre amoroso para sus hijos cuando, como en el caso concreto, honran sus blancos cabellos.

Me complace, amados hijos míos, contemplarlos en ese sendero del IDEAL REPUBLICANO, sendero albrado de espaldas, sufrimientos y amarguras, pero que culmina en un fértil oasis de frescura incomparable, en donde flores y perfumes que confortan el cansado peregrino, le hacen amables los postrimeros días de su vida agitada y dolorosa.

Mi corazón palpita de entusiasmo al sentir las vibraciones armoniosas de las cálidas farsas de Ud. y compañeros que recompensan ampliamente nuestra labor de sembradores en tierra fértil, por cuanto admiro con noble orgullo sus bellas almas en el mismo ca-

mino en el cual cubrieron de gloria inmortal esa bendida ciudad de Santo Domingo los mártires don Martín Zamora y don Félix Arcadio Montero. Soy Uds. muy dignos de llevar gallardamente los blasones de sus progenitores!

¡Qué mucho, pues que yo, humilde obrero que no soy digno de desatar las correas de las sandalias de aquellos sublimes maestros, venga hoy a espigar en el jardín donde ellos sembraron!

Acepto el homenaje en nombre y en honor de aquellos mártires y os abraza con amor nuestro maestro,

FRANCISCO CONEJO C.

Puntarenas, Junio, 7, 1927.

DOCTOR J. MONTES DE OCA
Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

DE MORAVIA

Mejor de salud

Nos dicen que la Srta. Rosa Montero a quien le fué practicada una operación de alta cirugía por los muy amados médicos Hernández, Castro Cervantes y Jiménez, ya restableciendo con gran satisfacción para sus hermanos Ernesto y Marcelino. A nosotras nos queda felicitar al Dr. don Benjamín Hernández por los éxitos alcanzados en su clínica, a las señoritas Tita, Teresita y Manuela por el buen trato y amabilidad que practican con sus enfermos y, a Rosita le hacemos votos por su pronta y segura mejoría.

ANTONIO ROJAS

(Corresponsal).

FRANK MADURO
Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

TOME TABONICO AL GUAYACOL

OBREROS

Mediante los esfuerzos gigantescos del Partido Republicano vamos cristalizando una idea redentora que ha sido la eterna preocupación social en el mundo civilizado. La actitud odiosa y tiránica del burgués, tendrá que ceder mediante el esfuerzo en levantado del obrero en conquista de su ideal "La independencia". Solo el Partido Republicano nos brinda una oportunidad brillante y en comunión de ideas salta a la vista la consolidación e igualdad que existe entre los componentes de este gran partido que no explota ni desprecia al obrero sino que lo levanta, lo nivela y le da ocasión de poder participar en la administración pública por medio de representantes o delegados que mantengan o defiendan sus intereses e ideas.

Solo el Partido Republicano por sus principios básicos y democráticos puede responder a este noble anhelo de la clase proletaria tan despreciada y explotada por el Olimpo; y ¿por qué? Porque en su seno no hay los odiosos dislingos, todos nos confundimos y amalgamamos en estrecho abrazo para la fuerza propulsora del progreso del país. El profesional y el comerciante se codean íntimamente con el obrero trabajador y por suerte en nuestro partido es la mayor parte del obrerismo preparado que forma esa familia de trabajadores que constituyen el porvenir de la Patria y la única esperanza con que cuenta el país para mantener su tradicional decoro.

En nuestro Partido no hay enucos palacios o viviendas cuyo único anhelo consiste en vivir cómodamente a la fresca sombra del Efarío Nacional, no, en nuestro Partido está el brazo fuerte honrado y trabajador que construye, que labra y que siembra, por eso se llama Partido Republicano porque de él es la democracia, depositario del decoro y sostén del prestigio, columnas que sostienen el edificio de una patria altiva noble y trabajadora; y en el partido cletista está el pulpo, el vampiro que tendido muellemente en los sillones de la posición oficial, quiere ignorar que su vida regalona se mantiene a expensas del sudor del proletario a quien se pretende privar no solo de su independencia, sino de muchos de sus derechos ciudadanos.

Pero oiga el Olimpo. Cuidado con nuestra masa obrera, hoy por hoy es toda republicana y está bien preparada para la lucha por la vida y con más corazón y con mayor conciencia pues el obrero trabaja para engrandecer su patria y el olimpo vive explotándola. A Dios gracias ya terminan los execrables papeles de la Argolla y nuestro ilustre jefe don Carlos María Jiménez aplastará la cabeza de esa hidra cuyos tentáculos absorbentes amenazan liquidar lastimosamente nuestra Patria venerada.

Nosotros conocemos a fondo a nuestro preclaro jefe que además de ser miembro de la más sana y culta familia costarricense, tiene principios democráticos y religiosos muy arraigados; está identificado en el país como la única esperanza proletaria, están íntimamente ligadas a este gran carácter y no dudamos ni por un momento, que ha de llegar triunfante a la Presidencia colmado de una abrumadora mayoría de de votos que espontáneamente le dará la nación entera.

¡Paso al fin al vencedor, para que con su fe luminosa reduzca a cenizas las bastardas ambiciones de los bucaneros de hoy!

JUAN VALENCIANO

Junio 10 — 1927.

Delicado de salud

Nuestro estimado y excelente copartidario don Santiago Ovarés quien vive en Atenas está enfermo. El amigo Ovarés se encuentra en tanto delicado de salud. «El Diario Republicano» hace los más fervientes votos por el restablecimiento del amigo copartidario, que con tanto entusiasmo ha trabajado por el éxito de nuestra campaña en aquel progresista cantón. Que se mejore pronto son los deseos nuestros para tranquilidad de los suyos.

Un tanto enfermo

Nos informan de Puntarenas que nuestro particular y buen amigo don Lisímaco Guevara se encuentra en tanto delicado de salud. El amigo Guevara es uno de los buenos ciudadanos de Puntarenas que dan brillo y prestigio a aquel puerto progresista y alivio. «El Diario Republicano» desea la pronta mejoría del estimado amigo.

Divisas

Si Ud. quiere proveerse de su divisa, puede pasar a nuestro club por ella de las 5 a las 6 de la tarde.

Recójala y llévela sobre su pecho, que ella será así una insignia de nobleza sobre el pecho de un patriota.

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Suscríbase a este diario

Una cura radical

Pocas medicinas tienen tantos años de prestar sus servicios a la humanidad como el Jarabe Tabonuco al Guayaquil.

Quién sufre de catarros, resfriados, afecciones pulmonares, tiene que pedirle a su Boticario,

TABONUCO AL GUAYACOL
y como por encanto recobrará la salud perdida.

Fenomenal decepción de Chaqueta y Fonseca el domingo en Santa Ana

Quince días de preparativos, cartas, hojitas y conversaciones de los cletos, y ¡cáiganse de espaldas! tres días antes el mismo Chaqueta en persona fue a llevar invitaciones a Brasil y Villa Colón. Por fin llegó el tan anunciado momento: en auto llegan Chaqueta, Enrique y Oniel: ¡huy cuchichios, carreras, esperan, saque la misa y nadie se acerca, Villegas corre la seca y la Meca, y la cosa peor. Por último abusan de la confianza (o de la ley, como mejor caiga) alza tribuna Enrique entre privado y público, pues lo hace en el corredor de una casa que está frente a las ventas de dulce: el pobre orador grita y grita, los vendedores de dulce se pintan, quedan algunos curiosos carlistas, tres peones de la carreta llevados por el encargado y nueve cletos. El orador se atolondra y entre otras cosas dice: "Fuí y síendo reformista, lo del cletismo es un buco a ver si me aseguro la diputación!"

Sube Chaqueta y hace el discurso más cursi que darse

pueda. Dice que se retiró del Partido Republicano convencido de que este Partido es malo y atropella las leyes (oiga don Riehar) Que la anterior elección de don Cleto es la encarnación viva de la legalidad y que si antes la combatió, fue un error de joven. Luego en un arranque de entusiasmo provocado por una palmada de Beto, nos sacó del fastidio una figura retórica así: «Don Cleto es el águila que se eleva en el espacio y Carlos María es un reptil que se arrastra, y tarde o temprano se lo va a desayunar esa águila».

Y como esa "gracia" fue aplaudida, se bajó más serio que un chompipe y todos se largaron, imagínese el lector con qué estado de alma.

Si con esta no se convencen estos testarudos, será mejor dejarlos quietos y decir con Joaquinito:

—Que sigan bailando aunque la música se haya ido!

FJSGON PASAJERO

La caricatura moral de Pancho Carrillo

Liberia, 24 de Abril de 1927.

Sr. Dn. José de la Cruz Castillo
Puerto Humo.

Estimado amigo:

Los carlistas hace tiempo trabajan para quitarlo de ese puesto. Alegan que Ud. se vive fuera del puesto, y con motivo de andar yo con don Cleto, se aprovecharon de mi ausencia y lo votaron por ese motivo. Posiblemente vaya allí Chico Gutiérrez amigo nuestro, si no nos meten un carlista, pues don Tito Salazar siempre tiene de colocar carlistas, pero yo trabajaré por defenderme de ese golpe. No se preocupe de triunfando nosotros, yo me propongo llevar a usted al Resguardo, para que gane más y defenderlo siempre. Trabaje, sí, por el cletismo. Diga que usted renunció.— Su yo amigo,

Francisco Carrillo

COMENTARIOS AL PIE:

Este señor que firma esta carta es Dn. Francisco Carrillo Obando, diputado por chiripa, como dicen en Nicoya. Podríamos referirnos a su indigencia

intelectual, a su traición acostumbrada, a su pérdida ingenua, pero nos vamos a limitar, por hoy, nada más que a hacer su caricatura moral en relación con esta carta.

Es el polliquitillo rural que, engreído en una curul que sólo la fatalidad pudo poner al alcance de sus pies, hace promesas de Resguardos, escuelas y carreteras. Vive Dios que es osado el ganapán!...

Pero lo peor es que en manos de un amigo nuestro de Nicoya—quien la alzó quizá de una alcantarilla—está otra carta del mismo Carrillo en que le dice a un su compinche que hay que quitar del puesto a este señor Castillo porque no es capaz de hacer presión sobre los carlistas, y que por tal razón habría que cambiarlo.

Y que venga ahora este candoroso ignorante a decirle a Castillo que nosotros somos quienes lo botamos.

Tenemos otras cartas de la misma firma que ya iremos publicando con su debido comentario, entre otras la que dirigiera a don Isaac Zúñiga Montúfar en la iniciación de la campaña presidencial recién pasada.

DE GRECIA

Los cletistas conociendo ya su marcada derrota adoptan en hacer su política recurrendo a solennes mentiroas.

Aquí en Grecia da gusto verlos en correatos, se han dejado decir que la cañería que tendrán pronto los vecinos de San Roque se le debe al buen don Cleto, como si este fuera el Presidente o algún millonario; andan cogiendo firmas de algunos creídos adiciendoles que se traía de pedir la cañería de la ciudad.

En San Juan promovieron otro asunto que pronto daremos a conocer y así sucesivamente iremos informando al público de las falsas promesas de estos señores.

El vecindario de San Roque se muestra muy agradecido con el diputado Hidalgo y el Congreso también con el señor Presidente Jiménez por haberles concedido su proyecto de cañería para va a ser una realidad. Respecto a la cañería de la

ciudad, debo decir que el actual municipio se está empeñando en esta obra de fomento que aquí en este negocio no hay ningún cletito que responda, gracias a este nuevo municipio integrado por elementos sanos y progresistas pronto quedará terminado el quiosco del parque, el nuevo madero municipal y otras cosas más. No metan el nombre de don Cleto en que estas tierras prometidas ya no pega.

Se están recogiendo todos los datos de Santa Gertrudis, San Roque, Sarchí Norte y Sur, San Jerónimo y demás distritos para formular la gran directiva cantonal y ya verán nuestros adversarios si hasta en el centro, que han creído el fuerte de ellos, tenemos elementos, pues los trabajos de propaganda adelantan y los pueblos se muestran satisfechos acuerpamos las ideas republicanas.

UN REPUBLICANO DE VERDAD

NOTAS DE SARDINAL

Ojeriza del Agente Pral. de Policía Socorro Méndez contra el Partido Republicano

Después del permiso de ley concedido por la autoridad respectiva, celebróse anoche un baile particular en el salón que sirve de Club Republicano, propiedad del estimado amigo don Alejandro Lios. El baile era ofrecido a don Pío Soto por el hecho de que en la madrugada inmediata tomaba estado matrimonial. El que daba el obsequio era don Clemente García en su carácter de padrino de los novios. Los invitados gozaban tranquilamente, señoras y caballeros; todo estaba en orden; no hubo nada discordante. Únicamente hubo preocupación e inquietud por la tenaz insistencia desplegada sin razón alguna por la autoridad local, ordenando que el baile fuera terminado, pero, todo el malestar del señor Méndez consistía en que el baile se efectuaba en un salón republicano. Eso era todo. Las señoras y concurrentes profesaron indignados contra esa dictatorial orden y se convido en cerrar las puertas y seguir el baile—así se hizo—hecho que aquí nunca se había registrado, hasta ahora que se considera cacique de este palenque el citado Méndez.

Desgraciado pueblo! Así te paga al que le has dado pan, hoyer y domicilio! Se presentaron varios caballeros con el deseo de bailar una pieza (como decimos por acá) pero, sorprendidos, de ver cerradas las puertas, lo que no pasa en ningún lugar del país, asistieron de su idea, censurando la incorrecta conduc-

ta de la autoridad en el presente caso, mas cuando los pueblos están gozando de toda garantía y plena libertad. Pero aquí en Sardinal sucede todo lo contrario; aquí cualquier majadero se enfada considerándose todo un Canciller y Gobernador de la Insula Barataria... Qué mediocre pensamiento de tales autoridades, siendo una locura creerse lo que no se es!

Lo mejor del cuento es que hoy en la mañana se encuentra con el marimbero Raimundo Acevedo y lo amenaza con hacerlo pagar una multa por seguir tocando después que él (Agente) había ordenado la terminación del baile.

El sábado pasado el señor Robles solicitó permiso para un baile en el Club Republicano, y le fué negado diciéndole el mismo Agente que de ninguna manera podía darle permiso. Así sucesivamente, troppezamos con obstáculos que la torpeza maligna nos arroja en nuestro limpio camino.

Su cletismo, ¿por qué no lo guarda unos días? Sepa cumplir con su deber como toda autoridad honrada.

CORRESPONSAL

En San José se hacen bonitos zapatos. Pero los más bonitos y los más buenos sólo los fabrica **SANTIAGO MORA.** Esquina contiguo al Mauro Fernández.

El pabellón azul en alto Carretera a San Carlos

(Por telégrafo)

Nicoya, 7.—«Diario Republicano».—Comisión cletista presidida Mayorga Rivas intensifica acción cantones península pero pueblos responden entusiasmados nombre Carlos María Jiménez, Suyos afmos, — Ricardo Gólicher Quiros, Carlos Alberto Castro, Antonio Aguilár.

Para trabajos nítidos y rápidos en los talleres de "La Tribuna"

Perfetamente entusiasmados están todos los vecinos de la Provincia de Alajuela con la inteligencia de los 28 diputados que han firmado el compromiso de aprobar en primer lugar la ejecución de la carretera de Alajuela a San Carlos. De todo el país es conocida la urgente necesidad de habilitar una de las más feraces zonas de la República. Se ha nombrado en esta capital un sub-comité para que ayude a la realización de ese propósito. Los vecinos de Alajuela y de todos los cantones se encuentran entusiasmadísimos con este nuevo giro que ha tomado tan importante iniciativa. Está por demás enumerar los grandes beneficios que traería esa importante carretera. Informaremos.

Reunión en Sto. Domingo Compañeros:

Invitamos a todos los simpatizadores a una reunión republicana, que tendrá lugar en nuestro club el Jueves de Corpus a la una de la tarde.

Asistirá el candidato don Carlos María Jiménez y un grupo selecto de oradores.

EL COMITE REPUBLICANO

Santo Domingo, Junio 12 de 1927.

Al que no le gusta el caldo, dos tazas

Como los periódicos se leen por todas partes, la gente sensata ha visto el planchazo que don Cleto se jaló en la torta de la venta Amory; la batida que le dió nuestro cesudo e inteligente abanderado, donde lo hizo confesar que había recibido nada más que ochenta mil colones y cuatrocientos por mes por apadrinar a un inglés en un contrato desastrosos para la nación.

Varios cletistas afiliados a esa causa se nos han acercado a manifestarnos que no seguirán en ese detestable partido, que jamás se imaginaban que fuera cierta semejante barbaridad, que era un pecado de a tonelada; que el juez de la conciencia pública no podrá perdonar.

Que en ese caso se retiraban del partido cletista e ingresarían al republicano;

y que votarían por nuestro candidato, por ser el único que entrañaba el amor al pueblo, a los pobres, y que por más malo que lo pinten los kletos asalariados y atraídos por el capital, era un querubín, un ángel celeste a la par del señor del mosquito.

Por supuesto, que estas confesiones se ven en costarricenses que aman a su patria, en personas de conciencia, sensatas y honradas que por equivocación y engañados tomaron ese partido, pero que se arrepienten de corazón con toda su alma y vida, y abrazan entusiasmados y con gran cariño al Partido Republicano que hará la felicidad de Costa Rica llevando al poder al inculto y eximio ciudadano Licenciado don Carlos María Jiménez.

PICO DE ZONCHO

El zarandeo a la directiva cleta de Atenas

Como lo anunciamos, tenemos el gusto de ofrecer a los lectores el zarandeo a la Directiva cleta de Atenas. Vea el público la forma mediocre de que se valen los olimpistas para tratar de engañar al pueblo. Ya es difícil hacerle creer al público tanta inmoralidad y tanta falsía. Estos cletos se están burlando del público, y lo que quieren es obligar a todo el mundo a protestar. De todas suertes los seguiremos exhibiendo para que el público se convenza todos los días de las mezquinas armas de que se valen los olimpistas para engañar al pueblo.

Protesta

Hago saber que no puedo tolerar el abuso de los cletistas de aquí, haciéndome aparecer en su directiva imaginaria; se necesita ser muy mal hijo de Costa Rica, para acupar una causa tan peligrosa. Yo tengo mi puesto en las filas del glorioso Partido Republicano y allí estaré hasta el fin de esta batalla.

BBNJAÍN GONZÁLEZ BLANCO
Testigos, Norberto Carvajal
Aquiles Cordero C.



Antes de hacer sus trabajos, consulte precios en los talleres de LA TRIBUNA: Economía y nitidez.

Mi Soledad

(Para el poeta Albertazzi, que tiene alma de luz y corazón de ensueño)

Yo guardo aquí en mi alma un ansia infinita de llantos y risas, de penas y agravios. Mi pecho es alondra que canta y palpita si escucha la lira de Bardos y Sabios...

La vida que llevo no es triste ni alegre, yo vivo en el mundo lejos del rumor, y así mi alma entera huye de la fiebre que ha de hundirme acaso en un falso amor...

El vértigo insano de ilusiones lleno en sus duras garras, quisome apresar. Cual pájaro friste, mi canto fue bueno, y al sentirme fuerte, hube de volar.

Así yo he logrado huir de los males que han querido acaso marchitar mi faz, por eso mi lira rima madrigales de tristes dulzuras, de lucha y de paz.

Cual luz de los astros que nunca alcanzamos, hemos de cantarles con ansia del bien. Y desde la tierra, sordos admiramos con luz de nuestra alma que alumbra también...

Así de la tierra los inmensos mares que al cantar sollozan su dulce pesar, también de las almas brotan los cantares, que alegres o tristes hemos de expresar...

Ya nada me hiere, ni me importa nada! No tengo ya goces, ni yo he de sufrir. Y cuando mi lira quede abandonada, me iré de esta vida donde he de vivir!

ROSARIO LUNA

Cartago Junio de 1927.

Suscríbese a "El Diario Republicano,"

GRAN REMATE

como judicial del resto de capas que estaban en realización

Por tener que ausentarme rápidamente del país he decidido rematar sin base y al mejor postor un lote de capas y artículos para señoras y caballeros que me quedan de la Gran Realización que he hecho en estos últimos días

APROVECHEN ESTA OPORTUNIDAD. NO SE PRESENTARA JAMAS

El remate se verificará el sábado 11 del corriente de las 7 p. m. en adelante en los bajos del Hotel Metrópoli, y el domingo de las 9 a. m. en adelante.

JOSE M. MEDVEDER, Agente Viajero

Nadie debe faltar a este remate por su propia cuenta

La mercadería está en exposición diariamente y se atienden ventas particulares

LA EMPRESA

DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS

"EL INGENIO"

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APARTADO 887

